
 

たった２０ｇの重み 
副校長 淺野 努   

 

わが家には大学２年生の長男・次男（双子）と高校３年生の三男、合わせて３人の息子がいます。

３人とも小学生の頃に始めた野球を中学・高校と続け、もちろん高校時代は夢の舞台である〝甲子

園〟を目指していました。 

今年７月のある日、高校球児として＜最後の夏＞を迎えた三男が念願

の背番号を持って帰ってきました。「すごいぞ！レギュラー番号じゃない

か！」と喜んだのもつかの間、２年前の＜最後の夏＞に背番号をもらえ

なかった長男、背番号をもらったものの試合には出られなかった次男の

ことが頭に浮かんできて複雑な気持ちになりました。そして、長男が所

属していた野球部の監督が、背番号をもらえなかった選手だけが出場す

る＜引退試合＞で部員全員に語っていた言葉を思い出しました。 

「背番号はたった１枚の布きれで、こんなにも軽い。でも、この布きれ１枚をもらうために君たち
は辛く厳しい練習を乗り越えてきた。その努力を、背番号をもらえた選手も、もらえなかった選
手も、生涯忘れないでほしい。この背番号の本当の重さ・価値は、君たちしか分からない。」 

三男が持ち帰ってきた背番号の重さを計ってみました。ちょうど２０ｇ。単三電池１本分です。

手にしてみたら、確かに軽い。たった２０ｇ……でも、普段は親の言うことをなかなか聞かない三

人の息子たちが、この背番号をもらうために雨の日も風の日も、それこそ雪の降る日も必死に練習

に励んでいたのだなと思うと、親バカですがちょっとだけ誇らしくなりました。 

そういえば、メジャーリーグで活躍中のダルビッシュ有投手も、こんな言葉を残しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

運動会まで、あと２週間。特別時間割が始まり、競技や演技、応援などの練習が本格化してきま

した。休み時間に練習している姿も見掛けます。きっと、おうちへ帰ってからこっそり練習してい

る子がいるはずです。憧れのリレーの選手になれた子も、なれなかった子も。応援団に入れた子も、

入れなかった子も。かけっこで１位になれた子も、最下位の子も。勝った組も、負けた組も。どの

子も、運動会当日の結果だけでなく、それまでの練習の日々から努力することの素晴らしさや、困

難を乗り越えたときの喜びを味わってほしいと願っています。輝け、小梅っ子！ 

 平成２９年９月３０日 

墨田区立小梅小学校 

校長  荒井 令子 

教育目標  ○思いやりのある子  ○深く考える子 ○たくましい子 

土、日の休みが消え、 

夏休みが消え、 

冬休みが消え。 

友達が遊んでる時に 

練習していた。 

だから今がある。 

ダルビッシュ有（２０１０年１２月２９日のツイッターから） 



 前期を終えて 

１年担任 高橋 礼奈
あやな

   

入学から半年がたちました。４月は何をするにも緊張した様子で、不安そうにしていた１年生

ですが、今ではすっかり学校生活に慣れ、元気に登校しています。体育の着替えや給食、掃除な

ど、協力しながら様々なことに挑戦する姿が頼もしいです。 

９月からは、待ちに待った片仮名や漢字の学習が始ま 

り、初めて学ぶことに目を輝かせています。校長講話作文 

や絵日記など、文章を書く機会が増え、自分の考えを表現 

することを楽しむ姿も見られ、今後の成長が楽しみです。 

いよいよ１０月は、大きな学校行事である運動会があり 

ます。小さな体で力一杯に表現する姿を楽しみに、温かく 

見守ってください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月の生活目標  廊下や階段を正しく歩こう                   
生活指導部 山口 勝代 

 

涼しい日も増え、子供たちの活動が活発になってきました。しかし、秋雨の続くこの時期は休み時間に

校舎内で過ごすことが多くなります。また運動会の練習もあり、廊下歩行を急いでしまいがちです。こう

した少しの気のゆるみが、廊下の曲がり角での出会い頭の衝突や、階段を踏み外して転落することにつな

がり、大変危険です。校舎内での落ち着いた行動を徹底的に指導し、安全・安心の確保に努めます。御家

庭でも、落ち着いた行動の大切さを家族で話し合ってみてください。 

 

 

生活科見学（千葉県鎌ケ谷市 市制記念公園） 

２年担任 島村 晃   

 ９月２２日（金）に１・２年生合同の生活科見学がありました。春の遠足に続き、縦割り班の 

１・２年生がペアを組み、電車に乗って千葉県鎌ケ谷市の市制記念公園に行ってきました。 

 公園内で、どんぐりやいちょうの葉、いがぐりなどを拾うことができました。青いどんぐりや帽

子が付いたどんぐり……様々などんぐりを楽しみながら見付けました。 

拾ったどんぐりを１年生に分けてあげる姿。階段を１列に 

なって上がる時にペアの１年生を先にして２年生がさっと後 

ろにまわって歩く姿。これらの動き一つ一つから、２年生の 

成長を感じました。お兄さん、お姉さんとしての役割をしっ 

かり果たすことができたと思います。 

 思い出に残る楽しい生活科見学となりました。おいしいお 

弁当の準備等、御協力ありがとうございました。 

9月 27日配布「給食だより 10月号」でお知らせしたとおり、本校では、11月 1日から 

給食用牛乳を紙パックで提供いたします。御理解・御協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 



  

 

 

        

   

 

 

 

 

      

 

生活科見学で秋探しをしました。 

墨田中学校の授業と部活動を体験してきました。 出前授業・地球の未来について考えました。 

うんてい・登り棒にチャレンジ。 

民舞・花笠音頭の練習を始めました。 気合いを入れてダンスに取り組んでいます。 


